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轻一代从张伟丽、闫晓楠身上看到了一切的可能性。“他

们会觉得，那个人也可以是我。我可以和世界上最好的

选手站在一起。为了激励年轻一代，这当然是需要发生

的事情。”

值得一提的是，UFC 精英之路正在成为中国年轻选

手迈向世界舞台的重要阶梯，石铭就是从 UFC 精英之路

成长起来并最终拿到了UFC的正式合同。而医生、针灸师、

考研型选手这些明显有别于之前诸多 UFC 明星选手的标

签，令这位云南姑娘瞬间成为赛场内外的红人。石铭在

赛后采访中曾说：“我不再是为自己而战了，我可能会

成为很多年轻人的一道光。”

当然，人才的培养不是一蹴而就的，需要一个过程。

UFC 从 2019 年开始培养年轻人才，到现在这个过程已经

持续了好几年时间。中国是 MMA 的大国，应该处于一

个它应在的位置上。人口规模，粉丝们的热情，以及明

星选手辈出，正在一步步推高 UFC 的含金量，而我们所

有人正在见证这一进步的发生。

但不得不承认的是，现实生活中很多搏击俱乐部的

生存现状并不理想。从商业层面来讲，很多选手会去海

外训练，成本很高，中国 MMA 怎么才能够变得更好？

谈及综合格斗在中国面临的困境，宋亚东坦言，中

国有好的选手，但没有好的教练。他自述自己不是一个

天赋型选手，但身边有很多身高臂展很好、爆发力也很

好的苗子，如果从事 MMA 这项运动，将会打得很好。

2023 年初夏，闫晓楠曾表达想做格斗教练的心愿，

她表示，在国外训练时，比赛就像留学一样，花费高昂，

付出汗水学习一身本领，回国后也想教授经验给年轻的

选手。

张伟丽则说，如果有好的教练，选手们不需要去国

外备战，再有本土的比赛，就可以更精进技术和打法，

就会形成一个良性循环。“未来 UFC 有没有可能做一些

面对相对成熟选手的区域性赛事，值得期待。”

UFC 在中国，张卓麟是开拓市场的“第一操盘手”。

2019 年，这一世界顶级的体育赛事组织正式将亚洲总部

落地上海，并成立 UFC 精英训练中心，占地面积比位于

美国拉斯维加斯的总部训练中心大出整整三倍，成为了

中国和亚太地区综合格斗运动员的训练和培养中心。

2020 年，UFC 与中国奥委会达成协议，将 UFC 在运

动康复、体能训练等领域的前沿技术系统融入备战体系，

帮助中国奥运选手备战 2020 年东京奥运会和 2022 年北

京冬奥会，先后有 7 大项超过 30 位夺牌运动员，曾在这

里接受训练或测试；2022年，UFC亚洲推出UFC精英之路，

为范围广至亚洲的多位顶级综合格斗新秀提供了一条获

得 UFC 合同的途径。

随着 UFC 影响力的不断扩大，张卓麟和他的团队将

传播体育精神的初衷，一步步从规划落到实处。对于张

卓麟来说，上海是承载他人生梦想的第二个家。他至今

记得，在 2017 年，和团队首次将 UFC 赛事引进到中国

大陆的时候，看着票房售罄那一刻的热血场景。回顾这

些年，他感谢上海，“当年决定把亚洲总部设在中国，

这个选择做对了”。

下一个张伟丽在哪里？

作为中国 MMA 运动的旗帜性人物，张伟丽一度被

认为达到了中国“体坛一姐”的高度。她告诉《新民周刊》，

中国选手张伟丽（左）、宋亚东（中）、张名扬（右）。


